

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 8 m. por 20 cts. Via y Estran. 72
Los suscritores y comitentes se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no está pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3,571 DE LA MAÑANA.

MADRID, MIERCOLES 14 DE AGOSTO DE 1887.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de la Guerra se han expedido los siguientes reales decretos: Vengo en disponer que cese en el cargo de segundo cabo de la capitania general de Galicia y gobernador militar de la provincia y plaza de la Coruña, el mariscal de campo J. Felipe Alfau, proponiéndome utilizar oportunamente sus servicios.

Vengo en nombrar segundo cabo de la capitania general de Galicia y gobernador militar de la provincia y plaza de la Coruña, al mariscal de campo don José Macías y Zaragoza, que desempeña actualmente la comandancia general de la division de Navarra.

Vengo en nombrar comandante general de la division de Navarra, al mariscal de campo D. Francisco Ortigosa y Chavari.

Por el ministerio de Ultramar tambien se han publicado los siguientes:

Vengo en nombrar ministro de la sala de Indias del tribunal de Cuentas del reino, mandada formar por decreto de 28 de marzo último, á D. José María de Micolesca, intendente de Hacienda de la isla de Cuba, comprendido en el artículo 9.º de la ley de 25 de agosto de 1881.

Vengo en nombrar ministro de la sala de Indias del tribunal de Cuentas del reino, mandada formar por decreto de 28 de marzo último, á D. Sebastian Garcia Pego, gobernador de provincia cesante, comprendido en el artículo 9.º de la ley de 25 de agosto de 1881 y en el artículo 9.º del referido decreto.

Vengo en nombrar ministro de la sala de Indias del tribunal de Cuentas del reino, mandada formar por decreto de 28 de marzo último, á D. Eugenio Sartorius, gobernador de la provincia de Jaen, comprendido en el artículo 9.º de la ley de 25 de agosto de 1881 y en el 9.º del referido decreto.

El primero está refrendado por el anterior ministro de Ultramar Sr. Casiro, y los dos últimos por el señor Marfori.

El gobernador superior civil de Filipinas participa con fecha 22 de junio último, por conducto del cónsul de España en Marsella, que no ocurría novedad en aquel archipiélago.

El estado del Banco de Valladolid ha llamado la atención del señor ministro de Hacienda, que de acuerdo con el consejo de Estado ha expedido la siguiente real orden:

1.ª Queda autorizada la suspension de operaciones del Banco, comprendiéndose entre ellas el cambio de billetes que por la exiguidad de la suma de 200 reales aplicada diariamente á esta operacion, y por la procedencia de la misma suma, que constituye un préstamo de varios accionistas, no es decoroso ni conveniente continuar dicho cambio bajo tales condiciones, toda vez que mientras por un lado resulta que mas bien que el cumplimiento de un servicio es la ficcion del mismo, por otro aumenta casi estérilmente la responsabilidad del Banco.

2.ª Debiendo considerarse la representacion de los bienes embargados á los deudores y responsables del Banco como la cartera legal del mismo; y siendo estrictamente obligatoria de parte del comisario régio la vigilancia de las operaciones, cuyo encargo no puede tener otro objeto que el de cuidar de que la cartera esté dotada de valores reales por su saneamiento, el espresado funcionario facilitará los datos oportunos y prestará el auxilio de sus conocimientos y experiencia á la accion judicial en la forma que mejor se estime para el completo esclarecimiento de los hechos y la mas rápida terminacion de las diligencias pendientes.

3.ª Las cantidades que en su dia realicen como resultado de la subasta pública de los bienes embargados, ó por efecto de otros medios de indemnizacion legal, ingresarán inmediatamente en la caja del banco, aplicándose al cambio de billetes y satisfaccion de las cuentas corrientes, depósitos y demás obligaciones por el orden de preferencia que la ley establece.

4.ª Se amortizarán los billetes que se retiren de la circulacion, empleándose al efecto el medio de quema, que tendrá lugar en el punto donde el comisario régio disponga, con previo anuncio del acto y con espresion del número y valor de dichos billetes.

5.ª Quedarán estinguidos en la primera quema todos los billetes que hoy figuran en el activo del banco como existencia fiduciaria en caja.

Y 6.ª Si después de verificada la com-

pleta amortizacion de los billetes y satisfaccion de las demás obligaciones del banco resultase un sobrante en el caudal de los bienes vendidos ó en otros medios de indemnizacion previstos y sancionados por las leyes, que no llegara á cubrir la mitad del capital efectivo del banco, se procederá con arreglo á lo dispuesto en el art. 22 de la ley de 28 de enero de 1886.

La distribucion de fondos para satisfacer las obligaciones del mes de junio de la isla de Cuba, importa 6,534,186 escudos.

Anteayer fué mayor que los dias anteriores la temperatura. El termómetro centígrado señaló 33 á la sombra y 50 al sol.

Parece que S. M. el rey D. Fernando irá hasta la ciudad de Elvas, con el objeto de recibir á sus augustos hijos los reyes de Portugal. Tambien se dice que las autoridades de Badajoz están haciendo los preparativos convenientes, tanto en la estacion como en la capital, para hacer á S. M. F. una digna recepcion.

El señor obispo de las Baleares está recorriendo actualmente varios pueblos de su diócesis y administrando en todos ellos el sacramento de la Confirmacion.

El Ateneo balear trata de publicar una revista periódica quincenal, científica y literaria, la cual dará cuenta de los trabajos de la sociedad.

En la mañana del domingo un sujeto que vivía en el barrio de Hostafranchs, que contaba la edad de mas de setenta años, y que de algun tiempo á esta parte presentaba indicios de evaginacion mental, se arrojó al pozo de una casa inmediata á la Cruz Cubierta, muriendo en el acto, de resultas de los golpes que sufrió.

Encuéntranse actualmente en Paris tres patriarcas de Oriente; el patriarca maronita, el griego y el de Cilicia. Los tres han asistido en Roma á las fiestas del centenario de San Pedro. Desde tiempo inmemorial no se habian encontrado tres patriarcas de Oriente en tierra extranjera.

Escriben de Trieste al Wanderer que

la propaganda rusa que cuenta con medios eficaces, trabaja no sin éxito en todo el antiguo reino de Iliria.

Ha fundeado en el puerto de Mallorca, procedente del de Barcelona, el vapor correo Mallorca, con la correspondencia pública y 83 pasajeros.

En Portugal se está dando un gran incremento al servicio telegráfico, habiéndose creado varias estaciones en los distritos y una nueva en la capital para comodidad del público.

Ha llegado á Granada el señor obispo de Coria, donde permanecerá algunos dias.

Los diarios de Palma de Mallorca escitan á la autoridad civil de la provincia, para que con su celo bien demostrado procure dictar las mas severas medidas encaminadas á evitar que el mal asiático pueda importarse en aquellas islas por un descuido.

El Español de ayer cree que la paz con las repúblicas del Pacifico es conveniente para los intereses de España y de aquellos pueblos hermanos. Sabido es que La España, diario ministerial, tambien opina de igual modo que El Español.

Dice un periódico de Tortosa: «La colocacion de las pilas tubulares del puente del ferro-carril va á recibir en breve un fuerte impulso, pues segun nuestras noticias, la casa constructora está aguardando todos los útiles necesarios para emplear la prestion atmosférica, visto el poco resultado que han dado los buzos y barrenos á causa de las grandes dificultades que ha ofrecido el lecho del rio y particularmente una pared de hormigon que recientemente se ha descubierto.

Sin embargo, las tres órdenes de tubos que hoy sentados se hallan ya á una profundidad de mas de 4 metros.

En uno de los tubos se ha encontrado una espada incrustada de hormigon que por su puño induce á creer que pertenece á la edad media.»

Entre las maravillas de arte que hay en el exposicion, figura un gran topacio del Brasil, en el cual se han aunado, para hacer una prodigiosa obra maestra,

ira, el trabajo misterioso de la naturaleza y los esfuerzos del génio del hombre.

Dicha piedra pesa un kilogramo setecientos ochenta y cuatro gramos (cuatro libras próximamente), y mide 0.187 milímetros de longitud, 113 de latitud y 72 de grueso; en una de sus caras está esculpida en bajo relieve la imagen de Jesucristo partiendo el pan eucarístico. Segun el *Moniteur*, el topacio en bruto fué comprado por el gobierno napolitano, reinando Fernando I, cuyo monarca concibió el pensamiento de hacer grabar la imagen que hoy figura en él, para cuyo objeto lo confió sucesivamente á los distinguidos talladores de piedras finas Regga, Guaccherini y Catenacci, que trabajaron doce años en dicha obra, habiendo absorbido en dicho tiempo 12000 ducados (casi 10000 duros), en la obra cuya terminacion se hallaba muy distante. Entonces se encargó de continuar su talladura Andrés Cariello, escultor conocido por sus admirables obras, de las que algunas figuran en la actual exposicion llamando la atencion de los inteligentes. Este nuevo artífice empleó ocho años en concluir el concienzudo trabajo, que hoy escita la admiracion de cuantos lo ven, y admiran mas que el considerable valor de la piedra, el mérito del arte con que está esculpida.

Se anuncia para dentro de muy poco tiempo una insurreccion en las provincias europeas de Turquía. Para promoverla se ha formado un comité en Belgrado que cuenta con todos los medios militares necesarios y goza de ilimitado crédito con el gobierno servio, manteniendo relaciones con todos los comités de insurreccion de Roumania, Montenegro y Grecia.

Habiendo terminado su mision los personajes notables de Hannover que convocó el gobierno prusiano para tratar de las reformas administrativas en dicha provincia, dícese que se van á convocar con igual objeto asambleas de notables de Cassel, de Wiesbaden y de los ducados del Elba.

El *Cronista* de Nueva-York dá los siguientes curiosos detalles sobre el proceso de Surrat. Las frases con que termina la reseña son bastante significativas:

cerraba todo su presente, su pasado y acaso su porvenir, comenzó á latirle tan violentamente el corazón que parecia querer saltárselo del pecho.

—¡Vamos... vamos! un poco de valor... murmuró.

Y con seguro paso dirigióse hacia la tumba.

Sobre el mármol de la tumba estaban grabadas estas palabras:

Aquí YACE BERENGUELA, ESPOSA DE LABROSSE; CONDESA DE VILLEROY.

¡ROGAD POR ELLA!

¡Berenguela!... Berenguela!... exclamó el desgraciado joven sollozando.

Y arrojándose sobre la tierra humedecida por la lluvia, imprimió un beso ardiente sobre el helado mármol de la tumba.

Durante un largo rato permaneció silencioso y recogido.

Oraba por la que tanto había amado en el mundo.

—¡Dios mío!... ¡Dios mío!... exclamó levantando la frente. ¿Es cierto que la hebes dejado morir?... ¿Podrá ser verdad que me hayais arrebatado ese ángel? ¿Está ahí bajo esa losa, muda é inmóvil?... ¡Oh!... ¡qué cosa tan horrible es la muerte! ¡Decir que ningún poder humano puede reanimar ese corazón que ya no late! ¡Decir que ni mis besos, ni mis lágrimas, ni mis caricias podrán hacer revivir ese cuerpo rígido y frío que la parca ha podado de la tierra!

—¿Y por qué no?... continuó Guido, cuyo delirio crecía por momentos. No salió Lázaro de su tumba á la voz de Cristo?... ¿Por qué Dios no había de hacer segunda vez el mismo milagro?...

—Vamos, continuó el joven con una resolución que rayaba en fanatismo; he dicho que imprimiré un beso en su pálida frente y cumplirá mi palabra.

Guido Raymond dirigióse entonces á sus tres acompañantes, que silenciosos y recogidos esperaban sus órdenes á una distancia respetuosa, y con voz serena les dijo:

—¡Amigos míos, manos á la obra! y que reunidos nuestros brazos levanten la piedra que cubre esa tumba.

Los tres hombres procuraron disuadir á Guido Raymond de su temerario empeño.

—¡Es preciso!... ¡es preciso!... respondió el joven. Mirad, prosiguió inclinándose hacia el suelo. ¡Oh!... ¡oh!... ¿No escucháis como yo esos gemidos sordos

que brotan del fondo de la tumba?... ¿No distinguís su respiracion fatigosa y oprimida?

La pobre niña se ahoga dentro de ese estrecho recinto... se ahogaba... ¿lo oís?... y quiero libertarla...

A la obra pues... á la obra... Yo os lo suplico... ayudadme por favor...

—¡Así lo des ais señor?... Preguntó Coquenbuche.

—¡Sí... sí!...

—Pues bien; hágase como quereis. Y así diciendo, el gigante hizo seña á Cramignole y al judío para que le ayudasen.

Todos tres, uniendo sus fuerzas á las de Guido Raymond, llegaron al cabo de algunos segundos á hacer vacilar sobre su base el fúnebre monumento.

Momentos después el mausoleo había cambiado de sitio y la urna donde fué depositada la caja de ébano quedó enteramente descubierta.

CAPITULO IV.

Misterios.

Guido Raymond se apoyó contra el árbol mas cercano.

Después, sosteniéndose con la mano derecha la frente, murmuró:

—¡Es preciso!... ¡es preciso!... Y agarrando la pala de jardinero que fué abandonada por Piperle, sin duda, empezó á cavar la tierra con una especie de frenesí que tenia todos los síntomas de la locura.

El féretro había sido enterrado á una profundidad extraordinaria, así es que durante media hora estuvo Guido cavando, sin encontrar lo que buscaba.

Estenuado de fatiga, tuvo el pobre joven que suspender por un momento su operacion, y Coquenbuche, como el mas fuerte de los cuatro, cogió á su vez la azada.

Así transcurrió otra media hora.

—¡Por el infierno!... exclamó, ¿pondrian miedo de que se escapara cuando tan profundamente la enterraron?

Al pronunciar estas palabras, desahogó el gigante un azadonazo mas fuerte que los anteriores.

Poco esta vez, en vez de hundirse en tierra chocó contra un cuerpo duro que produjo un sonido lúgubre.

Qualquiera hubiese dicho que era una queja, un gemido.

muerto de miedo permanecía inmóvil. Durante algunos segundos contempló los con aire estraviado.

Sus dientes chocaban unos contra otros, erizábasele los cabellos y su frente estaba inundada de frio sudor.

Finalmente, perdido, loco de espanto y sin darse cuenta de lo que hacía dejó caer de rodillas exclamando:

—¡Gracial!... ¡Gracial!...

—Pedro de Labrosse, dijo uno de los fantasmas con voz grave y solemne, si en la festividad de tus bodas, estos nobles y yo nos hemos cubierto con los indicios de la muerte es porque la nobleza de Francia debe vestirse de luto cuando su enemigo se divierte.

Si hemos hecho asistir á la imagen de la Parca á la fiesta que tú das, es para que antes de poco la devuelvas su visita y quede libre de tu calamidad el reino de Francia!...

Labrosse al escuchar este relato, que nada tenía de sobre-humano, había ido adquiriendo poco á poco su calma habitual, acrecose sonriendo al que acababa de hablar y con voz tranquila le dijo:

—Conde de Lorris, yo no sé si vuestro deseo se cumplirá tarde ó temprano; pero si puedo haceros un juramento solemne, y es, que esa muerte que vos me deseáis os alcanzará antes que á mí.

—¡Guardias! añadió en voz alta dirigiéndose á los arqueros que se hallaban escalonados en las galerías, prended á esos traidores y conducidlos al Gran Chatelet.

—Señor preboste, continuó el favorito volviéndose hacia el magistrado que se hallaba en el salon, vos me respondeis de esos hombres.

Ocho dias después los esqueletos ya desecados de Montfaucón eran retirados de las horas á fin de dejar la plaza libre á nuevas víctimas.

Eran estos los caballeros fantasmas; es decir, los nombres mas ilustres de la nobleza de Francia.

Desde aquel dia declaróse entre el favorito y los grandes del reino una guerra á muerte, una guerra sin tregua ni piedad; pero el gran chambelan era el mas fuerte, y el repugnante aparato de la gran justicia de Paris jugó desde entonces un papel tan terrible que el señor de Labrosse tuvo que hacer algunas reparaciones en el horrible monumento.

El viejo agro de piedra estaba estenuado de fatiga.

El abuso le tenia medio muerto y el

chambelan queria regenerarlo. Nada mas natural.

CAPITULO III.

La exhumacion.

Al dia siguiente del casamiento de Pedro de Labrosse, cuatro hombres enmascarados estaban inmóviles y silenciosos ante la vieja morada de la puerta Montmartre.

Tres de ellos tenían cubierto el rostro con caretas comunes.

El último llevaba, por el contrario, un antifaz de metal.

Era Guido Raymond.

Respecto á los demás creemos inútil decir sus nombres, puesto que el lector habrá adivinado ya en ellos al gigantesco Coquenbuche, al pequeño judío, y al fiel Cramignole.

A su regreso á Francia, pues Guido Raymond había estado ausente durante dos años, supo por el israelita y Coquenbuche la muerte de Berenguela como así mismo el enlace de Labrosse.

La desesperacion de Guido fué inmensa.

—¡Oh! ¡ese hombre!... ¡ese hombre!... exclamaba, enjugando al mismo tiempo las ardientes lágrimas que se escapaban de sus ojos.

¿Qué castigo infernal será bastante á hacerle purgar sus crímenes?... Porque... no puedo dudarlo. La muerte de Berenguela es un nuevo asesinato. Si, ha querido librarse de ella para poder casarse con la mujer que ambicionaba.

«¡Oh querida y dulce víctima, santa mártir, y que yo no haya podido verte antes de exhalar tu postrer suspiro!

¡Que yo no haya podido devolver á tu espíritu la perdida razon, reveládate que aun estoy, por mi desgracia, en este mundo!...

Puesto que Dios me ha negado el dulce consuelo, la triste alegría de asistir á tus últimos instantes, quiero al menos, pobre alma mía, ir á arrodillarme delante de aquella casa que fué en un tiempo la cuna de nuestros amores y que hoy te sirve de tumba!...

Al dia siguiente por la noche, penetró Guido en Paris acompañado de sus fieles servidores.

Después de haber contemplado durante algun tiempo la sombría fachada de la vetusta casa, murmuró instantáneamente y con religioso recogimiento:

«El proceso de Surratt se ha convertido en comedia de figurón, en la que aparecen y desaparecen ciertas sombras chinasas y personajes fantásticos que hacen reír al auditorio con sus revelaciones cosmográficas, astronómicas y meteorológicas. Este habla largo rato sobre el tiempo que hacia cuando Lincoln fué asesinado; el otro diserta sobre si la luna se hallaba en cuarto creciente ó en cuarto menguante, y si hubo conjunción de planetas; un tercero refiere la historia completa de los teatros, desde la creación del mundo hasta el día del juicio final, ambos inclusive, y no falta alguno que se atreva á dar lecciones de anatomía comparada. Y como las digresiones ajenas al proceso se multiplican cada día, creen algunas ya que el exámen de testigos será el cuento de nunca acabar.

Somos, por fortuna, ajenos á las complicadas prácticas forenses; pero ante-asenos que ni la luna, ni los astros, ni la lluvia, ni los teatros, ni la anatomía, tienen nada que ver en una cuestión que se reduce á decidir pura y simplemente si el presunto reo es culpable ó inocente del delito de que se le acusa.

En este asunto hay, además, otra circunstancia que no deja de llamar la atención, y es la siguiente: los abogados defensores recusan á los testigos contrarios, y han convenido de perjurio á no pocos de ellos; el juez fiscal reusa por su parte el testimonio presentado por la defensa: de manera que no se sabe á quién dar crédito, ni cuál es el objeto que unos y otros se proponen con semejante sistema de recusaciones mútuas. Ya lo hemos dicho muchas veces, en el asesinato de Lincoln hubo algo que, por o visto, jamás se sabrá.»

El miércoles por la noche se dará principio con una gran salva á las funciones de Nuestra Señora de Atocha, las que se celebrarán este año con la misma solemnidad que en los anteriores.

Hoy recibimos de uno de nuestros corresponsales en la corte la siguiente carta:

San Ildefonso, 12 por la noche. Como anuncié á Vd., á las 8 y 20 minutos de la noche han llegado los ministros de Marina y Hacienda Sres. Beldá y Barzanallana, el director de Telégrafos é interino de Correos Sr. Sanz, y el subsecretario de Hacienda Sr. Cabezas.

Esta noche hemos tenido el gusto de oír en el teatro y en los intermedios de la función, cuatro de las piezas que tocó en París la banda de Ingenieros; el señor Ugalde, deseoso siempre de presentar á sus abonados cuanta variedad es posible, nos ha proporcionado el placer de recordar las magníficas sinfonías de *Rainmond* y *Overon* de los célebres maestros Thomas y Weber, así como la de la

Estrella del Norte de Meyerbeer, y una fantasía de aires nacionales. Ya en el jardín habíamos oído estas piezas ejecutadas por dicha banda, pero nunca hacen el efecto que en el teatro. También se ha estrenado una magnífica decoración de sala debida al pincel del Sr. Ferri.

El ayuntamiento ha instituido premios pecuniarios para los actores del teatro del Príncipe que mas se distinguen en cada temporada. Los premios serán cuatro, á 300 escudos, si hubiese cuatro actores que lo merezcan; pero si no hubiese mas que dos, en este caso los premios serán de 700 escudos. Si fuese un solo actor el que se hiciera acreedor al premio, este será de 1000 escudos.

Entre las ventajas que el ayuntamiento de Madrid concede á los actores dramáticos cuyas obras se representan en el teatro del Príncipe, se encuentra la de obligar al arrendatario á conceder á los autores que así lo reclamen la dirección literaria de sus obras. Para la artística los directores de escena habrán de ponerse necesariamente de acuerdo con ellos.

Además, y como medio de estimular á los escritores dramáticos, quedará obligado el arrendatario á conceder un beneficio al autor de la obra que dé 25 representaciones consecutivas y que haya cubierto gastos.

El *Monitor* francés publica el siguiente párrafo:

«Publicamos mas adelante entre las noticias extranjeras un artículo de la *Gaceta de Alemania del Norte*, que señalamos particularmente á la atención de nuestros lectores. El lenguaje de este órgano semi-oficial del gabinete de Berlín no puede dejar duda alguna sobre las intenciones pacíficas de que Prusia y su gobierno están animadas respecto á Francia.

Los periódicos franceses, al dar cuenta de la salida de los reyes de Portugal de la capital del vecino imperio, hacen grandes elogios de su amabilidad y de su distinción.

La *Nueva prensa libre* de Viena publica un telegrama fechado en Berlín el 10 de agosto, diciendo que el conde de Bismark, á consecuencia de una entrevista con el rey de Prusia en Ems, ha llevado consigo á Berlín el plan para restablecer la buena inteligencia entre Prusia y Austria.

La forma de este restablecimiento será el envío á Viena de un despacho sobre la cuestión del Schleswig septentrional. En este despacho Prusia reconocerá á Austria sola entre las potencias extranjeras, el derecho de tratar este asunto con Prusia. El conde de Bismark insistirá también en el doble interés alemán

y nacional que Austria tiene en esta cuestión.

El periódico prusiano la *Gaceta de la Cruz*, insiste de nuevo en la imposibilidad de una alianza de Francia con Austria caso de una guerra contra Prusia.

La *Époque* insiste en que va á haber una entrevista entre los monarcas de Francia y de Prusia y que á ella asistirán el ministro francés Rouher y el prusiano, conde de Bismark.

El periódico la *Italia* dice que el general La Marmora va á Viena y París con una misión política cuyo objeto no indica.

Dáse importancia política al viaje que acaba de hacer á Berlín el príncipe ruso Dolgorouki, gobernador general de Moscú.

Ha fallecido en Berlín uno de los mas ilustres profesores de aquella universidad, el sabio filólogo augusto Bœtck.

Un nuevo periódico portugués ha salido á luz: titúlase *El Papagaio*.

Han llegado á Bayona los señores marqués de Villagodio, condesa de Montenegro, Sanchez Toca, marqués de Selva, marquesa de San Saturnino, Leon y Medina, marqués de Peñaflores, general Martinez y condesa de Vistahermosa.

Corre el rumor en Viena, aunque no con gran crédito, de que los reyes de Wurtemberg y de Baviera asistirán á la entrevista de Salzburgo. Lo mas probable es que ambos monarcas acudan á saludar á los emperadores franceses al paso que sus respectivos reinos.

La municipalidad de Salzburgo proyecta obsequiar á los emperadores de Francia y Austria con una gran iluminación en las cimas de las altas montañas que rodean la población. S. M. M. harán probablemente una expedición á Berchtesgaden para gozar de las bellezas de la naturaleza en aquel sitio admirable.

En Burdeos acaba de ocurrir un siniestro espantoso.

Habiendo aparecido fuego en una casa en cuyo piso bajo habia una tienda de lámparas, acudieron apresuradamente los bomberos y muchos soldados para apagar el incendio, pero cuando creían tenerlo ya dominado, estalló un gran depósito de petróleo que habia en el sótano del edificio, destruyendo la parte baja de este y resultando mas de 80 personas muertas ó heridas entre soldados, bomberos y curiosos.

Durante la ausencia de esta corte del Sr. Zaragoza, queda encargado interi-

amente de la vicepresidencia de la Junta de Estadística, el vocal de la misma D. Agustín Pascual.

La estación telegráfica municipal de Baeza, mandada establecer por real orden de 17 de abril último, se abrió al público con servicio limitado para la correspondencia oficial y privada interior é internacional el día 13 del corriente.

La de igual clase de Barbastro se abrió al público con servicio de día completo el día 15.

El precio del arriendo del teatro del Príncipe, de cuyo pliego de condiciones nos ocupamos en otro lugar, sera el de 8000 escudos anuales, y se abonará por quince años adelantadas en los meses que se fijan para la duración de cada año cómico.

El ayuntamiento á su vez propone invertir el producto de este arrendamiento en premiar las dos obras que representadas en la temporada de cada año reúnan mas condiciones literarias, y en recompensar á los artistas que se distinguieran y fueran acreedores á esta distinción, como estímulo en favor del arte escénico; y últimamente, en la conservación y mejora del edificio.

Para que las obras consigan esta distinción será preciso que hayan obtenido 25 representaciones, y que á juicio de la real academia de la Lengua, hayan hecho merecedoras á dichos premios.

El premio y el accésit será de 1200 y 800 escudos respectivamente que se adjudicarán en el mismo teatro terminada la temporada.

Anteayer salió de Vichy el virey de Egipto de vuelta á su patria por Lyon y Marsella.

El periódico *Le Monde*, refiriéndose á informes de buena fé, dice que no es cierta la noticia de que los indios sublevados hayan asesinado al obispo de Nueva-Méjico, monseñor Lamy.

El *Moniteur* dice que el representante de Francia en Méjico ha enviado un telegrama con fecha 20 de julio, asegurando que á menos de algun incidente imprevisto, podrá ponerse en camino dentro de pocos dias.

El primer asunto de que se va á ocupar el consejo federal de Alemania del Norte, es de fijar el presupuesto de la confederación. Casi todos los Estados confederados han convenido ya en los principales artículos del proyecto de ley preparados al efecto por Prusia.

Los periódicos rusos dicen que se ha firmado un tratado de paz entre Rusia y Búkharia.

Está haciéndose en Francia una nue-

va ley sobre la navegación, reduciendo los gastos de pilotaje y remolque y los derechos consulares.

Hoy recibimos la siguiente carta de nuestro corresponsal:

Méjico 8 de agosto. Establecida ya la aduana marroquí en la frontera de esta plaza, los moros del Riff se opusieron á satisfacer los derechos que se les exigía en la misma, informo no se presentase el nuevo bajá nombrado que les hiciera saber la orden del emperador, pues según ellos no se les habia anunciado.

Esta oposición por parte de algunos moros dió lugar los primeros dias, á pequeños desórdenes entre ellos, por razón de los distintos pareceres que reinaban sobre reconocer ó no la aduana, y los mas fanáticos perseguían á los que trataban de introducir mercancías á la plaza pagando los correspondientes derechos; de ahí cuestiones que han concluido, quedando todos acordos que cuando se presente el bajá observarán lo que aquella autoridad mande.

En medio de las disidencias pasadas entre ellos, en venganza de una pequeña cuestión que se promovió quitaron el ganado que se hallaba en el campo perteneciente á un vecino de la plaza; pero reclamado enérgicamente por este señor brigadier gobernador, fue devuelto á los dos dias de la manera mas respetuosa y satisfactoria para la plaza, presentándose en el acto de entregarlo á las afueras de la misma los cabos de las kábilas de M. zuzá y Frajana, acompañados de unos doscientos moros solicitando aquellos una entrevista con el gobernador para darle toda clase de satisfacciones por el desacato que se habia cometido.

Nuestra digna autoridad se presentó en el sitio donde esperaban aquellos, y conferenció con los cabos, asegurándoles estos que el deseo de todos los moros del Riff era conservar la armonía y buenas relaciones de siempre con la plaza, y que por parte de ellos en nada las entorpecerian, antes bien, sería castigado por los mismos moros el que fuese osado á cometer el mas mínimo atropello contra la plaza y sus habitantes; además que para evitar cuestiones entre ellos la aduana sería reconocida tan pronto se presentase el bajá, que se espera ya de un momento á otro. Durante la conferencia corrieron la pólvora para festejar aquel acto.

Efectivamente, las buenas relaciones con la plaza y los moros continúan sin interrupción, y si bien no entran á vender víveres y mercancías con profusión, estos no faltan, y á la venida del bajá se cree continuará la introducción como siempre.

Antes de ayer y á eso de las doce se presentaron á dos kilómetros de la plaza las kábilas de Mazuzá y Frajana, todos con armas, y habiendo dado aviso al vigía, salió el capitán D. Eduardo San-

—Allí reposa... allí... fria é inanimada... rígida, muerta aquella niña adorable, aquella maravillosa belleza que tanto y tan ardientemente hizo latir mi corazón en este mundo de dolores!...

—¡Oh!... esto es horrible... horrible!... continuó el desgraciado estremeciéndose. Pero... no!... no!... repuso con una especie de febre delirante; aun cuando supiera caer herido por el rayo ante el espantoso espectáculo que van á contemplar mis ojos, quiero ver por la última vez de mi vida aquel rostro que en vida contemplaba estático y enamorado, aquella mata de cabellos rubios que parecían una corona de oro sobre la frente de un ángel!...

—Señor; interrumpió Coquembuche, que habia oido la idea de Guido, penetrar en ese recinto es un sacrilegio, y además, cosa difícil.

Y al mismo tiempo contemplaba, meneando la cabeza, las altas murallas y la famosa puerta maciza chapeada de hierro, cerrada con cuatro vueltas de llave, y asegurada además interiormente con triples cerrojos y cadenas.

—Pues esto es preciso! repuso Guido. Fuerza es buscar en nuestra imaginación un medio que nos dé el resultado apetecido.

—Amigo Judas, añadió dirigiéndose al israelita: ¿Estais seguro de que persona alguna habita esta morada?

—Segurísimo, señor. Los dos antiguos criados á quienes vos ya conocéis, han sido espulsados de ella el mismo dia que se verificó el entierro de doña Berenguela.

—Y ¿no vive tampoco nadie?

—Nadie, contestó Griffandoche, si se exceptúa una especie de esqueleto llamado Piperlo, el cual formaba parte en otro tiempo de la banda de Lázaro, y que hoy ha entrado al servicio del señor de Labrosse, de quien es su alma condenada.

—¡Piperlo! esclamó Cramignole, ¡mi enemigo!... ¡mi rival!... ¿Cómo!... ¿Todavía no le han ahorcado?... ¡Por San Antonio, mi patron, que lo siento vivamente!

—No... no le han ahorcado... murmuró entre dientes el gigante; pero en cambio él ha sido causa de que ahorquen á otros infelices. Apostaría doble contra sencillo á que él fué quien nos vendió cuando fuimos á libertar á Guido por orden de Lázaro, y quien así mismo denunció á la policía el paraje donde cele-

brábamos nuestras reuniones, entregando así á toda la gente entre las garras del preboste.

—¿Y decís que ese hombre viene aquí todos los dias? prosiguió Guido, continuando con el judío su interrumpida conversación.

—Precisamente todos los dias no, pero sí cada tres, con lo cual tiene bastante para cuidar las flores (según dicen) que adornan la tumba de Berenguela.

—¿Y sabéis cuando ha venido?

—Esta mañana, señor, al mediodía.

—Entonces, dijo Guido con marcadas muestras de desaliento, es inútil esperar que vuelva esta noche y penetrar con él de grado ó por fuerza en esta morada.

—Completamente imposible... repuso Coquembuche, que con los años empezaba á perder el gusto á toda aventura que pudiera costarle la pelleja.

—Además de eso, añadía la ronda, cuyo puesto se halla muy cerca, acudiría á los primeros gritos de Piperlo, y esto francamente pudiera costarnos muy caro.

—¡Maldición!... esclamó Guido no pudiendo reprimir la cólera. ¿Qué hacer en este caso?...

—Solo hay un medio, monseñor; observó Griffandoche. Renunciar por ahora á un proyecto que todos tenemos por irrealizable y dejarlo para mejor ocasión. ¡Qué diablo!... la difunta no se escapará de su huesa.

—¡Oh Berenguela, Berenguela! murmuró Guido Raymond.

—¡Pardiez, señor!... objetó el judío; hace seis meses que la pobre niña degaña en la tumba. Dejad en paz á los difuntos, y creedme, señor, evitáos por vos mismo el terrible espectáculo á que aspira vuestro corazón. Venid... venid... huyamos de este lugar maldonado que fué el germen de todas vuestras desgracias.

Y de acuerdo con los otros dos trató de arrancar de allí á Guido que permanecía clavado en el sitio cual una estatua.

—No, no... esclamó este aproximándose instintivamente á la maciza puerta. No, yo no puedo alejarme de aquí. Hay una voz secreta que me ordena volver por la última vez.

Y al mismo tiempo que se espesaba de esta suerte clavaba las uñas en el roble de la puerta.

—¡Alerta!... ¡alerta!... monseñor, dijo

Coquembuche cogiendo entre sus nervudos brazos al desesperado Guido.

—La luna brilla de tal suerte que parece de dia, y la randa de la puerta Montmartre nos ha aparecido sin duda alguna, pues creo oír los silenciosos pasos de una patrulla que se dirige hacia este sitio.

Deslizémonos cuanto antes por esa oscura callejuela, pues de lo contrario corremos el riesgo de hacer conocimiento con los argueros de monseñor el preboste, que el diablo confunda.

Esta vez tuvo que ceder Guido Raymond al prudente consejo de Coquembuche.

En un abrir y cerrar de ojos se internó en la oscura calleja seguido de sus tres compañeros.

Al encontrarse en el sombrío pasadizo sintió Guido Raymond que su corazón latía con mas violencia y que sus piernas casi no podían sostenerle.

—Hace dos años, pensaba, que era por aquí por donde subía. ¡Trémulo, conmovido, con cuánta alegría escuchaba el lejano eco del reló que daba las nueve de la noche!... ¡Con qué gozo oía abrir la ventana de Berenguela!... ¡Oh!... ¿dónde está mi pasado?... ¡Felicidades que para siempre huyeron, dónde estais?...

En el mismo instante, y distraído como iba, tropezó en la frente con un objeto que parecía estar suspendido en el aire.

—¿Qué es esto? esclamó asombrado de lo que veía. ¡Bondad divina! repuso después de habérselo fijado en la causa de su admiración. ¡Una escala de cuerda!

—¡Una escala de cuerda! exclamaron á una los tres acompañantes.

—¿Qué significa esto? dijo Coquembuche abriendo desmesuradamente los ojos.

—No puedo ser la que os servia á vos para vuestras ascensiones nocturnas, observó Cramignole. De dos años á esta parte es imposible que permaneciera en el mismo sitio.

—¡Es extraño! reflexionó el judío. Ayer á medio dia pasé yo por aquí y no vi nada.

—Este incidente oculta algun misterio, repuso Guido, ¡y por quien soy que he de esclarecerle!

Y sin hablar mas palabra puso el pie en el primer escalon.

noche lo mismo que si fuera en pleno dia, y puedo por lo tanto, sin peligro alguno, seros muy útil en esta ocasion. Otorgadme sin vacilar el favor que solicito en obsequio de todos.

—Sea, contestó Guido, pero despachaos, pues me devora la impaciencia y me mata la ansiedad.

El judío sin cuidarse de contestar á Guido, empezó á preparar como una araña por la flexible escala que se balanceaba en el espacio.

En menos de un segundo llegó al balcon.

De alto abajo exploró la vivienda, y esto sin dificultad alguna, pues real y verdaderamente veía en la sombra como los gatos y las aves nocturnas.

Muchos personajes conocidos han poseído esta facultad extraña.

Cuéntanse entre otros al emperador Tiberio de quien dice Suetonio en su capítulo cxlviii:

«Los ojos de Tiberio eran enormemente grandes, y lo que es aun mas extraño, veían lo mismo de dia que de noche.»

Guido Raymond, el gigante y el normando esperaban en la callejuela con febril impaciencia la reaparición del judío!

Por fin, al cabo de un rato oyóse la voz de este que decía desde el balcon.

—¡Nadie!... ni un alma!... ¡Subid si queréis!

—¡Gracias, Dios mío!... esclamó Guido dirigiendo al cielo una mirada de agradecimiento, y trepando en seguida por la escala.

Momentos despues penetraba en el salon seguido de Coquembuche y Cramignole.

Conducidos por el judío pudieron ganar sin trabajo la última galería y llegar hasta el jardín.

Al penetrar Guido en este paraje, donde tantas horas de delicia habian transcurrido sin sentir, don'te tantas veces flonó de amor habia estrechado entre sus brazos el flexible tallo de Berenguela, estuvo á pié que caer desmayado; tan violenta fué la emoción que habia experimentado.

Peró haciendo un esfuerzo sobre sí mismo dirigió una rápida mirada al fondo del parque.

Entonces percibió entre los árboles un mano e de blanco en rón sobre el cual veía la luna sus planteados rayos.

Á la vista de este monumento que

chez Bueno, ayuntamiento de órdenes del señor gobernador, acompañado de un cronista designado para inscribirse del objeto de su visita. La cual fue para ejercitar en el rancho blanco, presentándole el indio, ayudado de otros que hablaban en el idioma, y así se habiéndose terminado su ejercicio marcharon tranquilamente a sus hogares.

La seguridad individual es sumamente respetada dentro del territorio español, pudiendo salir a paseo en los límites opresados todo el que lo desee, seguro que ninguna mora le falte en lo más mínimo.

Los ejercicios de los cuerpos de la guarnición han cesado desde la primera estación de la campaña, y con motivo de haberse en el mar la tropa.

Continúan estableciéndose en la plaza nuevos comercios de habros con la expectativa de mayor incremento mercantil, que por razón de la aduana marítima ha de tener este puerto dentro de poco.—F. L.

En la tercera semana de julio ingresaron en la caja general de Depósitos 4.623.065 escudos y se devolvieron en metálico 3.831.622; quedando una existencia de 1.791.443 escudos.

La cuota de papel también recibió aumento en el mismo período, puesto que ingresaron 3.903.066, y se devolvieron 1.983.933; quedando una existencia de 3.019.133 escudos en papel.

El ayuntamiento de Madrid ha publicado el pliego de condiciones para el arriendo del teatro del Príncipe por cuatro años consecutivos, y dos voluntarios. La subasta se verificará el 30 de este mes a la una de la tarde en las casas consistoriales.

Entre las condiciones se encuentra la de que no podrá destinarse este teatro a dar funciones que no sean de declamación, pero se entiende permitidos los bailes acostombrados como intermedio.

Para poner en el otro clase de espectáculos, así como para dar bailes de máscara, se necesitará permiso especial del ayuntamiento.

Si el empresario que tome a su cargo el teatro del Príncipe lo fuere a la vez de otro u otros en esta corte, no podrá en un mismo día dar funciones de vaquero sino en uno de ellos con el todo o parte de la compañía que se hubiere formado para interesarse en la subasta de dicho coliseo.

Para rendir un tributo a la memoria de nuestros grandes poetas, se exige como condición precisa que en cada año ponga en escena el arrodatorio una obra del teatro antiguo, exornada con toda la propiedad, lujo y aparato que reclama su argumento.

El arrendatario se obliga a dar funciones todos los días hábiles, exceptuando lo que por el real decreto orgánico de teatros y demás disposiciones vigentes se prohíbe, así como también en el caso de que el gobierno de S. M. determinase por punto general la suspensión de los espectáculos públicos.

Será necesario que la persona a quien se le adjudique el teatro ofrezca a juicio del ayuntamiento garantías de responsabilidad, siendo preferida la que reuniendo estas circunstancias, sea ventajosamente conocida en la república de las letras. Una y otras tendrán la obligación de presentar un cuadro de compañía de actores ventajosamente conocidos en los teatros de esta corte, y especialmente en el del Príncipe, a cuyo efecto acompañarán lista firmada por las personas que constituyan dicho cuadro. Si en los diferentes pliegos presentados para la licitación apareciese el nombre de un mismo actor en proposiciones distintas, se tendrá por no puesto para el objeto de la adjudicación.

Para la calificación de las compañías que se presenten por los licitadores el ayuntamiento nombrará un jurado compuesto de personas competentes.

Será obligación del empresario mantener constantemente el mismo número de primeros actores que hubiere presentado en la licitación durante el tiempo de este arriendo, sustituyéndolos en caso de muerte o terminación de sus contratos con otros de iguales o semejantes circunstancias a juicio del ayuntamiento.

Las últimas noticias de Candia recibidas por la vía de Atenas dicen que las tropas turcas han evacuado los valles de Ossa y de Spakia que ocupaban. Mehmet Ali se ha retirado hacia la parte de Apocorona. Reschid-bajá, retrocediendo hacia Rethyma, ha sido atacado por los insurrectos cerca de Tambuki.

El Arcedion ha hecho dos nuevos viajes conduciendo voluntarios y municiones.

El sultán ha sido recibido con grandes fiestas en Constantinopla. Entre ellas se menciona un gran baile que ha dado el gran visir en su residencia del Bosforo.

La Nueva Prensa Libre de Viena publica el telegrama de Constantinopla fecha del 10 de agosto, anunciando que la Puerta ha dirigido a sus agentes en el extranjero una circular rechazando desdenosamente las acusaciones relativas a crueldades cometidas por las tropas turcas en la isla de Candia. En la circular se queja el gobierno otomano de que los fugitivos recogidos por los buques de las grandes potencias sean conducidos precisamente a Grecia, que es la cuna y el hogar de la insurrección candiota.

El gobierno por último ha resuelto ya la cuestión de cereales presentando al

rey regente un proyecto de decreto por el que se sustituye con otra la tarifa que forma parte del decreto de 11 de abril de 1865. Además se suspende la cobranza de los impuestos que se cobran en las aduanas, y el quinto diferencial sobre el comercio de cereales.

La tarifa a que se refiere este real decreto queda reducida a una tercera parte de la anterior. El trigo que pagaba 600 reis se rebaja a 200, la harina de 800 a 300, el centeno de 500 a 150, la haviña de centeno de 700 a 223, y la cebada de 400 a 100.

Han llegado a Oporto la princesa Leopoldina del Brasil y su esposo el duque de S. Jofia.

Con el modesto título de Apuntes que podrán servir de introducción a un libro sobre las obras artísticas y literarias del pintor Francisco Pacheco, ha publicado D. José María Ase, en Sevilla, un libro curioso por demás que el director del Arte en España, Sr. Cruzada Villamil, juzga detenidamente en un artículo publicado en dicho revista.

De este trabajo tomamos los siguientes documentos que no habian visto la luz pública hasta ahora. Es el primero la partida de matrimonio del célebre pintor Velazquez que se halla al folio 18 del libro IV de casamientos de la iglesia de San Miguel de Sevilla y que dice así:

«El lunes, 29 días del mes de abril del año de mil y seiscientos y diez y ocho años, yo el bachiller Andrés Miguel, cura de la iglesia de S. San Miguel de esta ciudad de Sevilla, habiendo precedido las tres amonestaciones, conforme a derecho en virtud de un mandamiento de el Sr. D. Antonio de Combarros, juez de la Santa Iglesia de esta dicha ciudad, firmado de su nombre y de Francisco Lopez, notario, su fecho en ciudad de las del mes de abril del dicho año, desposé por palabras de presente que hicieron verdadero matrimonio a Diego Velazquez, hijo de Joan Rodríguez y de doña Gerónima Velazquez, natural de esta ciudad, juntamente con doña Juana de Miranña, hija de Francisco Pacheco y de doña María del Paramo; fueran testigos el doctor Acosta Fr. y el licenciado Rioja y el padre Pavon, presbíteros y otras muchas personas. Y luego el mismo día, mes y año velé y di bendiciones nupciales a los sobre dichos: fueron padrinos don Joan Pérez Pacheco y doña María de los Angeles su mujer, vecinos de la iglesia mayor, y fueron testigos los sobre dichos y otras muchas personas, y por verdad lo firmé de mi nombre, que es fecha ut supra.—El bachiller Andrés Miguel.»

Acompañan a este documento las partidas de defunción de Velazquez y de su esposa doña Juana, que solo sobrevivió siete días al eminente artista. Dice así:

«En siete de Agosto de mil seiscientos sesenta, murió en esta parroquia de San Juan Bautista de Madrid Don Diego Velazquez, caballero de la orden de Santiago y aposentador de Su Magestad. Recibió los Santos Sacramentos y dejó poder para testar a Doña Juana Pacheco, su mujer, y a Don Gaspar de Fuensalida, y a cada uno in solidum antes, escribano de S. M. que asistió... Enterróse en la bóveda de la dicha iglesia, y dieron de sepultura, paño y tumba 3.200.»

«En catorce de Agosto de mil seiscientos sesenta, murió en esta parroquia de San Juan Bautista de Madrid (habiendo recibido los Santos Sacramentos) Doña Juana Pacheco, mujer que fué de D. Diego de Silva Velazquez, caballero del hábito de Santiago y aposentador de S. M. que vivía en casa del Tesoro; otorgó poder para testar antes, escribano... nombrando por abaceros y testamentarios a Don Gaspar de Fuensalida, Furiel de S. M., que vive en la calle de Alcalá más abajo de la Concepción de Calatrava, y a su hermano Juan Bautista de Imazo, del Mazo, que vive en la dicha casa del Tesoro. Enterróse en la bóveda de dicha iglesia, pagaron de sepultura 200 reales y de paño y tumba nueve.»

«Los claros que en las partidas se observan son dejados, a no dudar, para poner más tarde el nombre y domicilio del escribano, que el cura ignoraba al extenderlas, y el hueco quedó sin llenar por un descuido lamentable.»

Un periódico francés dice que va a haber una entrevista entre el presidente del consejo de Ministros italiano señor Rattazzi y el banquero francés Sr. Fremy en Chambery. El Sr. Rattazzi ha asegurado de nuevo ante el Senado italiano que no recurrirá a los capitales extranjeros para la emisión de obligaciones, pues ha la cantidad de 400 millones de francos efectivos.

Dice una carta de Florencia que inmediatamente que vote el Senado italiano la ley sobre liquidación de bienes eclesiásticos irá el Sr. Rattazzi a Valderi en Cerdeña donde reside el rey para que este le sancione. No es cierto que el rey y Rattazzi vayan a hacer un viaje a París.

El profesor de medicina D. José Sanclús y Pertegás ha sido agraciado con la cruz de segunda clase de la orden civil de beneficencia, en recompensa de los servicios que prestó en esta corte durante la última invasión cólerica.

En la madrugada de ayer ocurrieron dos incendios en Madrid. El uno a las dos, se declaró en el número 70 de la calle de Jacometrezo, y otro a las cuatro, en la del Sr. Maldonado, núm. 7, boñar-

dille; pero ninguno de ellos fué de importancia, y quedaron sofocados al poco rato de declararse, sin haber causado desgracias ni pérdidas de consideración.

Las noticias de Italia aseguran que el partido de acción ha renunciado por ahora a toda tentativa de agresión contra los Estados Pontificios. Se ha dicho también que el almirante Ribotti había recibido orden del gobierno de retirarse con su escuadra a Spezi, pero no es cierto y los buques al mando de Ribotti continúan vigilando la costa pontificia.

El partido liberal en Italia cuenta con que el proyecto de liquidación de los bienes del clero será aprobado en el Senado por una gran mayoría.

Para el 19 de este mes están convocadas las cámaras belgas.

Todos los prefectos imperiales de Méjico han sido desterrados por seis años.

El obispo de Jalapa ha sido preso, acusándosele de haber prestado apoyo al gobierno imperial.

Ha empezado la confiscación general de todos los bienes de los imperialistas. Asegúrase que los prisioneros extranjeros han sido conducidos o completamente desnudos por las calles de Querétaro.

El gobernador de Oajaca es quien ha preso al traidor Lopez, enviándole ante un consejo de guerra como culpable de abusos mientras era oficial imperialista.

El general mejicano Echebillo ha nombrado su candidato a la presidencia de la república, declarando que su política tendrá por objeto la expulsión del esterinio de los extranjeros residentes en Méjico.

Anteanoche falleció repentinamente en la calle de San Pedro Mártir, núm. 12, un hombre de unos cuarenta años de edad, que habitaba solo, y según hemos oído fué invadido de un ataque apoplético.

Dice La Idea que en Teruel se ha publicado un bando declarando a la ciudad libre de la epidemia de viruelas. Por esta causa se habían abierto de nuevo las escuelas públicas que han permanecido cerradas por orden de la autoridad, mientras ha durado la referida epidemia.

Para el 28 de este mes se anuncia la reunión de un Congreso de pastores protestantes en Amsterdam.

Se ha colocado en la abadía de Westminster el busto del célebre hombre político inglés Ricardo Cobden.

Escriben de Ullina con fecha del 30 de julio:

«Una manga de agua ha devastado a Pázzolo, produciendo efectos desastrosos: treinta casas destruidas, setenta mas o menos deterioradas y 13 muertos y 28 heridos. Se hallan sin albergue 400 personas. Las autoridades locales y los habitantes que se han salvado rivalizan en celo para socorrer a estos desgraciados.»

El gran visir (vezirazem) es el lugarteniente del sultan, y los otros ministros no son sus iguales, como en los ministerios de Europa, sino sus subordinados.

Es una palabra árabe que significa esportillero o mozo de cordel, y por metáfora, un ministro que lleva el peso del gobierno. Esta dignidad data del año 750 entre los califas abasides, y de 1378 entre los otomanos.

En Lyon ha muerto, despues de crueles sufrimientos, un joven que habia sido picado en la barba por una mosca carbunculosa. Sirva esto de aviso a nuestros campesinos que suelen dejar en medio de los caminos los animales muertos a consecuencia de enfermedades contagiosas, cuyo virus inoculan despues las moscas al desgraciado que cogen bajo su diminuta trompa. Esto sin contar los miasmas pútridos que exhalan.

Las tendencias unitarias de Alemania se muestran cada día mas claramente. Muchos miembros del partido progresista reunidos el 4 de agosto en Stuttgart, han votado por unanimidad varias resoluciones encadenadas a que el pueblo alemán reivindique energicamente su derecho de constituirse como lo crea oportuno y pidiendo la entrada de los Estados de Alemania del Sur en la confederación del Norte.

Conforme a las estipulaciones del tratado de Praga, los gobiernos de Prusia y Austria se han puesto de acuerdo para construir dos ferro carriles, uno de Schwadowitz a Landshut, y otro entre Glaz y Wildenschwert.

El Recusor de Auster dice que el baron Werter, representante de Prusia en Austria, ha enviado un despacho a su gobierno, en el cual dice preyer que Kossuth entrará en Hungría y provocará allí una nueva revolución.

Acaban de llegar a San Luis tres seres singulares, a quienes se considera como naturales de la luna. El hecho es que se ignora absolutamente de dónde proceden. Hé aqui la historia tal como la cuenta La Ilustración de Nueva York:

«Dos paisanos, dando caza a bestias salvajes en Bird's Island hace algun tiempo, encontraron tres criaturas extrañas que parecían de nuestra raza, pero cubiertas de plumón ó bello muy espeso de la cabeza a los pies, sin otra vestidura que sus cabellos, de una vara de largo. Estos seres tienen la voz humana, mas no articulada, absolutamente

inteligible, ni comprenden tampoco ninguna lengua con cida. Son extraños a todo lo que les rodea y les causa estupor todo cuanto ven.

Dulces, por otra parte, inofensivos y tímidos, sin celo, dejan que se les aproximen. Sin embargo, cuando por la primera vez los embutieron los dos campesinos, costóles no poco trabajo apoderarse de ellos. Tienen estas criaturas agilidad incomparable, y sin huir precipitadamente, evitan que los toquen. Fué preciso cogérlas por astucia, y una vez cogidas no han opuesto ninguna resistencia. Lo mas extraño es que los tres son del sexo femenino, lo que da lugar a suponer que no son las únicas muestras de su raza, y que deben tener congéneros. ¿Dónde? ¿En qué país? ¿En qué planeta? Misterio impenetrable. Pero se hacen investigaciones y esperamos que se descubra la verdad.»

La ex-reina Amelia, esposa del difunto ex-rey de Grecia Othon se encuentra gravemente enferma de viruelas y se desespera de salvarla. Su esposo murió hace pocos dias de la misma enfermedad.

El emperador Napoleón ha nombrado gran oficial de la Legión de Honor al ministro de Instrucción pública en Francia Sr. Daruy.

Dicen de Hungría que se espera la disolución de la Dieta y la convocatoria para nuevas elecciones.

La Santa Sede ha nombrado una comisión encargada de preparar los puntos principales que deben ser discutidos en el próximo concilio ecuménico. Forman parte de ella el cardenal de Cardeñosa, el cardenal de Patencia, el cardenal de Reischach, el cardenal de Bizzari. También muchos teólogos y canonistas se ocupan en estudiar las diversas cuestiones de disciplina eclesiástica que serán discutidas en el concilio.

El Memorial diplomático asegura que el 15 de este mes publicará el Moniteur francés importantes reformas en la administración y en la hacienda del vecino imperio, reformas que se esperan con gran curiosidad.

Dicese en París que la entrevista del emperador Napoleón con el rey Guillermo se verificará en Coblenza, donde irá también la reina de Prusia para recibir a la emperatriz Eugenia.

Han llegado a Atenas dos miembros del gobierno provisional de Candia teniendo varias conferencias con el presidente del consejo de Ministros griego, Sr. Comandourou. Dicese que a consecuencia de estas conferencias el gobierno griego ha resuelto apoyar con todas sus fuerzas la insurrección candiota, llamando con este objeto a las armas a la reserva del ejército helénico y adquiriendo un material de guerra considerable, del cual forman parte 80000 fusiles y 6 baterías de montaña. Añádese que si la cuestión candiota no se resuelve de aquí al mes de octubre de un modo satisfactorio, Grecia declarará la guerra a Turquía y jugará el todo por el todo.

Ayer recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13. El rey de Grecia llegará hoy aquí. El «Moniteur universel» declara que la exposición Universal terminará el día 31 de octubre conforme al reglamento de la misma. Los materiales serán retirados y vendidos antes de fin de año.

Berlin, 13. La «Gaceta de Alemania del Norte» da cuenta de un proyecto de entrevista del emperador Napoleón y el rey de Prusia en Coblenza.

El señor gobernador ha impuesto una multa de 100 escudos al empresario de la plaza de toros por haberse hecho en la noche del 12 el encierro de estos, sin permiso de la autoridad y a una hora inconveniente, disponiendo al mismo tiempo que en lo sucesivo se sujeten estos actos a todas las medidas de precaución que están acordadas y previas el debido conocimiento de la autoridad.

En el teatro de Rossini se pondrá en escena el jueves una nueva pantomima de grande espectáculo que se titula La retirada de Moscov, cuyo argumento está tomado de la memorable guerra de Francia con Rusia en 1812. La empresa de los Campos Eliseos no ha perdonado gasto para presentar esta interesante obra con todo el aparato que requiere de decoraciones y trajes. Tomarán parte en ella mas de doscientas personas y el público presenciará grandes transformaciones escénicas, inundamientos y el nunca olvidado paso del Berocina por el ejército francés.

A última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

San Sebastian, 13. A las cinco menos diez minutos han entrado en esta capital SS. MM. FF. El recibimiento ha sido entusiasta. Antes de la comita dispuesta para la diputación de Guipúzcoa han recibido a todas las autoridades de la provincia, y salen a las 7 para San Ildefonso.

El tipo del descontento en los grandes mercados de Europa, es como sigue: Hamburgo, 1 1/2 por 100; Londres, 2 por 100; Paris, Bruselas, Francfort y

Amsterdam, 2 1/2 por 100; Berlin y Viena, 4 por 100; Madrid y Oporto, 5 por 100; San Petersburgo, 7 por 100.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

San Sebastian, 13. El gran banquete con que la diputación de Guipúzcoa ha obsequiado a los reyes de Portugal se ha verificado en medio del mayor entusiasmo y con gran lucimiento.

La salida de SS. MM. FF. para Villalba que estaba anunciada para las siete no se ha verificado hasta las ocho.

Paris, 13. La cotización oficial de hoy es la siguiente: 3 por 100 interior, 31 1/8. Diferido español, 31 3/8. 3 por 100 francés, 69-85. 4 1/2 francos, 100-25. Consolidados ingleses, de 94 7/8 a 95.

El Español exhorta a la proesa del país a que discuta la cuestión relativa a las relaciones que debemos mantener con las repúblicas hispano-americanas. Lamentase de que en medio de la paz del mundo, solo la raza que habla la lengua de Cervantes sea la que se agite en luchas intestinas sin objeto y sin criterio, y quisiera que tanto los españoles como los americanos se fijasen en que hay en el mundo cincuenta millones de hombres que pertenecen a una raza inteligente y activa, y que divididos hoy en distintas nacionalidades están siendo víctimas de su falta de armonía.

La prensa ministerial dice que el señor Roncali consagra una gran atención a los asuntos eclesiásticos.

Así lo revelan sus frecuentes conferencias con el nuncio de Su Santidad. Hay que llevar a efecto el importante convenio sobre epellanías relativas, celebrado con tanto acierto por su antecesor el Sr. Arzobispo; terminar el arreglo parroquial y de circunscripción de diócesis por este principado, y resolver otras varias cuestiones para el debido cumplimiento del Concordato de 1861.

Ha llegado a Madrid, para asuntos teatrales, el distinguido actor D. Manuel Catalina, que tan buenos recuerdos ha dejado en esta corte de las empresas que ha dirigido.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Florencia, 12. El Senado ha aprobado, por 84 votos contra 29, el proyecto de ley sobre liquidación del patrimonio eclesiástico.

Berlin, 12. La «Gaceta del Norte» cree muy probable la entrevista del emperador Napoleón y del rey Guillermo en Coblenza.

Londres, 12. La Cámara de los lopes ha aceptado las enmiendas propuestas por la Cámara de los comunes en el bill de reforma.

Constantinopla (sin fecha). Se asegura que Omér-bajá, encargado de llevar a cabo la sumisión de los cretenses, ha enviado su dimisión, fundándola en el hecho de haber sido violado el bloqueo de la isla por buques franceses y otros de varias nacionalidades.

El conde de San Luis se encuentra en Zirauz, de donde regresará a Roma tan luego como le permita el estado sanitario de la capital del mundo católico.

De La Epoca y El Imparcial tomamos las siguientes líneas:

«Por el gobierno civil de Málaga se encarga a los alcaldes de los pueblos de aquella provincia, guardia civil y demás dependientes de la autoridad, que practiquen las mas activas diligencias para la busca del coronel Valeriu y del capitán Pino; y que en el caso de que fuesen habidos, los detengan, dando cuenta inmediatamente al señor gobernador militar de esta plaza.»

Dice La Esperanza: «e nos ha hecho observar que la ley de 29 de junio relativa al desquite del 3 por 100 que sufre todo el que perciba sueldo ó rentas del Estado, y en la que figura también el clero, no debiera comprender a los religiosos encasillados que sirven curatos en propiedad, puesto que al obtenerlos se les privó de la asignación que disfrutaban, cuyo imperpetuo bastaría de lo que ahora hayan de satisfacer.»

Una de las cosas que llaman la atención del viajero en Lisboa son las campanas de algunos templos, perfectamente arregladas al diapasón, con las cuales se puede tocar y se toca en efecto alguna vez sencillas pero armoniosas sonatas que halagan en vez de atormentar el oído como sucede en otras partes.

El día 16 se verificará en Leganés la función de Nuestra Señora de Baturque. Habrá corrida de novillos de capeo por la mañana y por la tarde, y otra corrida de vacas para los aficionados.

Los individuos del cuerpo diplomático que permanecen en España están invitados a las fiestas de San Ildefonso, y algunos de ellos han salido ya de Madrid.

Dentro de pocos días verá la luz pública un folleto que con el título de Datos para la vida de Maximiliano ha escrito el maestro compositor D. Juan de Castro. Esta obra cuya oportunidad es bastante notable, contiene documentos auténticos y los retratos del desgraciado emperador y de su esposa la princesa Carlota. La reproducción que dice haber visto las pruebas impresas de esta obra hace de ella los mayores elogios.

Porque que uno de los resultados del viaje de los reyes de Portugal y del ministro Sr. Casal Ribero á París, ha sido aceptar en principio la adhesión al convenio monetario celebrado por Francia, Italia, Bélgica y Suiza, estableciendo la unidad de la moneda francesa en aquellos países. Como en Portugal la transformación tiene que ser mucho más profunda, porque su sistema monetario difería radicalmente del establecido en Francia é Italia, se han designado paces para entrar por completo en la asimilación monetaria, tan importante para el comercio y para las transacciones entre los pueblos del Occidente de Europa.

Ayer salieron para la Granja la duquesa de Medinaceli y otras damas de S. M. la reina.

Se ha declarado ya oficialmente que dentro de treinta meses estará terminado por completo y abierto al público el canal del istmo de Suez. La compañía, después de pintar el halagüeño estado de sus fondos, pide y ha obtenido autorización para contratar un empréstito privilegiado de 100 millones de francos. Lleva ya gastados en tan gigantesca empresa 1200 millones de reales, y todavía...

via necesita 300 millones más. Calcula, no obstante, que sus pérdidas tendrán indemnización próxima y suyo onto con las muchas tierras que ha adquirido que pronto aumentarán de valor, y el inmenso material de que dispone, que en cualquier época podrá realizarse. De todos modos la conclusión del canal parece ya ser dudable.

Ha llegado á Bayona la princesa Matilde.

En la batalla de Nuestra Señora de Atocha ha tonido lugar la entrega de las banderas procedentes de los distinguidos batallones provinciales. Este solemn acto se verificó con el aparato digno del objeto que lo motivó.

El director del establecimiento, general Aleson, pronunció un breve discurso adecuado al objeto, y haciendo alusión á la bandera del regimiento de Gena, que abrió la marcha, en cuya defensa sucumbió el alférez D. Luis Forandez de Córdoba, con 38 valientes de los 40 que mandaba.

Ha llegado á Madrid el señor marqués de Remisa, nuestro representante que fué en Frankfurt y Suiza, legaciones que han quedado suprimidas.

Dice La Epoca: «Los diarios ingleses publican una comunicación oficial dirigida por el ministro de Hacienda al señor conde de Vistahermosa, en la que se manifiesta que no se alterará el dispuesto respecto al pago en dinero que debe acompañar á la conversión; que el gobierno no ha tomado parte alguna en que el Banco se preste á operaciones que faciliten la citada conversión, y por último...

timo, que serán tenidos por falsos los títulos convertidos á los que se añade alguna anotación que denote la menor diferencia entre éstos y los de mas títulos de la misma clase.»

Han llegado á esta corte, procedentes de uno de los barcos de Lisboa, la distinguida primera tiple española señorita doña Antonia Librada, y el reputado maestro D. Celedonio. La señorita Librada que se está satisfecha de la oasiasta acogida que ha obtenido en la capital del vecino reino, tanto del público como de la prensa. En la noche de su beneficio fué obsequiada la joven artista por S. M. el rey D. Luis con un rico presente de bastante valor.

Dice un periódico: «Las islas Canarias están impacientes por saber la resolución que tomen en la cuestión de sus comunicaciones con la Península.»

Aflijidos por la supresión de la escuela de Santa Cruz de Tenerife en la línea trasatlántica, descorazonados viendo que no ha habido postores en la última subasta para comunicaciones especiales á aquellas islas, las Canarias no se satisfacen con los viajes, sino que más pedidos, aunque dignos de agradecer, que hacen las goletas de guerra, y desean que por el ministerio de la Gobernación se haga algo para llegar al resultado apetecido.

En breve se nallarán en Carlshad (Bohemia), célebre por sus aguas termales, descubiertas en 1358 por el emperador Carlos IV yendo de caza, los ministros de P. usia, Francia y Austria, los Sres. Bismark, Rouhe y de Baus.

Está entrevista con el duque de S. Pedro de tener bastante importancia. A propósito de ella, se dice que Napoleón, temiendo que el conde de Bismark atrajera á la política prusiana al barón de Buns, primer consejero de Francisco José, ha dado orden al marqués de Moustier, su ministro de Negocios extranjeros, para que procure evitar los manejos del hábil diplomático prusiano. Al efecto se anunció la próxima salida de París para Carlshad del marqués de Moustier, en donde se unirá á su colega Sr. Rouhe.

Seguen siendo muy tristes las noticias del ólera en Italia. En la provincia de Milan ha habido en julio último 3233 casos, y 1734 muertos. En la Italia meridional, y sobre todo en Sicilia, la cifra es mucho más considerable. Los atacados en dicho mes han sido 63376 y los muertos 32074.

Alejandro Dumas ha entregado ya al teatro del Ópera de París su nueva obra dramática titulada Romeo y Julieta.

El Sr. Villermont ha ofrecido 30000 francos al Sr. Prevost-Paradol, por redactar y firmar el boletín político de El Píjaro, ó 20000 francos sin la firma.

El vapor Sena y Tímisis, que hace la travesía entre París y Londres, ha sido asaltado cerca de Matos por una nube de mariposas, tan compacta, que por espacio de diez minutos cegó á los que iban á bordo, molestándoles de tal manera que los era imposible á los tripulantes hacer ninguna maniobra, por lo que el capitán se vió en la necesidad de mandar cesar de funcionar la máquina...

para hacer alto. En el buque de guerra se usaban aparatos eléctricos, por lo que se pudo continuar la navegación, no sin haber hecho antes una matanza de aquellos animales, en la que tomaron parte todos los que iban á bordo con sus fusiles y algarazas que los proporcionaron un rato de diversion.

El Sr. Casal ha inventado una lanzadera movida por la electricidad, que tendrá gran aplicación en las fábricas de tejidos. El aparato eléctrico motor es sumamente sencillo, y su uso en las fábricas de tejidos ofrece grandes ventajas, como son la facultad de tejer sobre un ancho indefinido, de aumentar la velocidad de la lanzadera sin disminuir la cantidad de trabajo producido, y de dar mayor continuidad á la mano de obra.

El censo de 1863 habia calculado la cifra oficial de la población indigente en París en 40086 familias, comprensivas de 101870 individuos. En 1865 esta cifra se ha elevado á 47644 familias con 103119 individuos. Resulta, pues, que en París, por cada 17.12 habitantes hay un indigente que vive de la caridad pública.

El 9.º distrito (el Euseo) es el más rico, y sin embargo, tiene un indigente por cada 51.63 habitantes; el más pobre es el 13.º (el de los Gobelinos) y este, que comprende nuestros 1.º y 2.º cuartos, tiene un indigente por cada 6.21 habitantes. Todavía está el 14.º (Observatorio) con uno por cada 9.25 habitantes; el 20.º (Montmartre) con uno por 10.23, y el 8.º (Pantón) que tiene un indigente de cada 12.60 habitantes.

DIARIO DE MADRID.

ANTOS DEL DIA 14.—San Eusebio presbítero y confesor, San Marcelo y Santos Pablo y Anastasio, mártires.—Vigilia con ayuno de carne.

COLEOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará D. Esteban Rodríguez Labarta y por la tarde se cantará rda vísperas solemnes y reueras; y á la noche se cantará la letanía y salve á Nuestra Señora.—También se cantarán solemnes salves á la Santísima Virgen en preparación de su festividad, en Atocha, San Justo y en la capilla de la Soledad de la calle de la Paloma.—Continúa celebrándose las novenas de los gloriosos San Roque, y serán oradores: en la parroquia de San Luis, D. Ignacio Ibarra; en las monjas de San Plácido, D. Jaime Cardona; y en San Andrés D. José Pineda.—También continúa por la noche en San Isidro la novena de Nuestra Sra. del Buen Consejo, y dirá el sermón D. Luis Millán.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Destierro en San Martín, 6 en San Sebastian.

ORDEN DE LA PLAZA.—Sorprieto para el día 14.—Parada: Burgos.—Jefe de día: Señor teniente coronel de Arapil, D. Antonio Lizarraga y Quiros.—Visita de hospital: Primero de Ingenieros, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: príncipe de infantería, segundo capitán.—El general gobernador, Pavía.

REVALENTA. En el lugar correspondiente hemos venido publicando desde tiempo el anuncio de este poderoso elemento curativo y alimenticio, acerca del cual dice la Gaceta del Medico: «Roma 21 de julio de 1866. La salud de Su Santidad es excelente, sobre todo desde que, absteniéndose de otros remedios, hace uso en sus comidas de la Reválenta Arábiga Du Barry, con la cual ha tenido resultados sorprendentes. Su Santidad no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual se hace un plato en cada comida.»

ESPECTACULOS PARA HOY.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2.—Función 82 de abono.—segundo turno de tres y segundo de cuatro.—Variada y esgrigada función de ejercicios ecuestres y gmnásticos.

CAMPOS ELISEOS.—A las 8 1/2.—3ª representación de la Compañía Chiarini.—Fuegos artificiales.—Entrada general á rs.

PAUL.—Teatro de verano.—A las 9.—La hija de su yerno.—Los dos ciegos.—El niño.

RECICO.—A las 9.—Dos años para un criado.—La casa de campo.—Bontio viaje!

FIERAS MARINAS.—En la calle de Alcalá, 18 y 20, se exhibe una colección de fieras marinas domesticadas.

CAPELLANES.—A las 9.—Luz y honores.—Lobo y cordero.—Alca y baya.

IOLSA.—COT. OFICIAL DEL DIA 13.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Ult. pra., and various bond values.

CAMBIOS.—Londres, 904 fecha. 49-95 Paris, á 8 dias vista 5-20

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS

Table with columns: Diaño, Benef, Diaño, Benef, and various provincial exchange rates.

MERCADOS ESTRANJEROS.

Paris, 9. El trigo viejo ya desapareciendo de los mercados, en cambio llega nuevo en gran abundancia, pero los compradores se manifiestan poco diligentes. Este resultado estaba previsto hace un mes como lo manifestaban las ventas á entregar en todas las plazas importantes. Las noticias de Marsella tienden aun á alzar por consecuencia de los avisos del Norte. La situación es tal, que la misa insignificante lluvia inspira temores. Las cartas que recibimos de Burdeos, señalan por igual causa mas firmeza en los precios.

Burdeos, 8. Después que el mal tiempo ha cesado un poco las ofertas han sido mas numerosas por parte de nuestros labradores y los mercados de nuestro radio se encuentran mejor provisionados.

Casi en todos los departamentos del Mediodia ha terminado la trilla; la mayor parte de los propietarios consideran igual á la del año último su cosecha de trigo, es decir mayor que de ordinario en cantidad y calidad: los trigos de la nueva cosecha no dejan nada que desear.

La molinería sigue operando en estrechos límites y no compra mas que lo necesario, vistos los altos precios actuales. La semana pasada ha habido menos diligencia en los compradores.

Aunque no hay mucho trigo en los almacenes, lo poco que llega de los alrededores, y lo que viene por el ferro-carri de procedencia española, bastan con exceso para el consumo.

Las ventas de trigo en estos ocho dias de diversas procedencias, han ascendido á 6000 hectolitros, comprado todo por la molinería de nuestra comarca.

El comercio hace pocos negocios, visto que los precios son muy elevados. Nuestros cursos son cotizados como sigue: á francos 27.50 y 27, 75 los 80 kilogramos de trigos españoles y á 28 los del pais y otros.

MERCADO.—MADRID 12 DE AGOSTO.

Table with columns: ARTICULOS, Por mayor, Por menor, and various market prices.

Han entrado por las puertas de esta capital: 5336 arrobas de trigo, 150 arrobas de harina de idem, 0000 arrobas de carbon, 119 vacas que componen 14161 libras de peso, 706 certeros que hacen 16208 libras de peso y 000 corderos que hacen 0000 libras de peso.

ARTICULOS.

Table with columns: Escudos, Ptas., and various commodity prices.

ANUNCIOS.

BALSAMO ANTIREUMATICO DE SU... Único remedio seguro de los conocidos hasta el dia, para la curación radical de reuma agudo ó crónico, articular ó muscular.

Único depósito en Madrid, botica de Giron Leon, 13.—1)

FUELOS DE TODOS TAMAÑOS DE... grande presión para hierro y otros usos, que en la mitad menos de tiempo que los otros hierve el hierro por grueso que sea. Pretil de los Consejos núm. 8, darán razon.—1

EN EL COLEGIO DE SAN JOSE, DE... Primera clase de esta corte, preparatorio para todas las carreras, é incorporado al instituto de San Isidro, estará abierta la matricula para los seis años de segunda enseñanza é instrucción primaria, desde 1.º al 15 de setiembre próximo. Tiene espaciosos dormitorios, especialmente el salon de las columnas, con balcones á la calle y al jardín, oratorio para or misa y los salones de física é historia natural que fueron del Excmo. señor Masarnau, aumentados con algunos aparatos y ejemplares y recientemente con una buena colección de rocas, maderas, herbario, etc. Se admiten internos que no pasen de 14 años. Trato y enseñanza esmerados. En la portería, calle del Olivar núm. 6, se darán los reglamentos y prospectos y tambien se remitirán á provincia y al extranjero enviando los correspondientes sellos de franqueo.—5

PRIMER ANIVERSARIO DE LA EXCMA. SRA. D. RAFAELA WADDING, viuda del Excmo. señor general de la armada D. Juan Bautista Topete, que falleció el dia 13 de agosto de 1866.

Sus hijos y nietos políticos ruegan á las personas de su amistad se sirvan encomendar á Dios.

Todos los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la misa en la iglesia de Santa Catalina de los Donados en los dias 15 y 16 del actual, lo aplicarán por el alma de dicha Excmo. Sra. (Q. E. P. D.) con la limosna de 10 rs.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, Empréstito Romano y obligaciones de la Península.

Dirijanse á Manuel Mossca, Victoria núm. 7, escritorio.—8

JARABE DE BABANO YODADO.—EN el mejor sustituyente del aceite de higado de bacalao, y puede usarse en todas estaciones. Frasco: 10, 15 y 40 rs.—Madrid, Hortaleza, 9.—Zaragoza, Escurcega.—Valladolid, Dr. Romeo.

DOÑA POLONA SANZ, PRIMERA dentista de cámara y del príncipe Muley-el-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente á su profesión. Mayor, 22 y 24.

AGUAS MINERALES DE BARRERA

del rio Alhama.—Desde 1.º de julio se nallar abierto el magnífico establecimiento balneario de las aguas sulfúricas azules de Barrera del rio Alhama. La experiencia de muchos años ha probado sus milagrosas virtudes medicinales en las erupciones, afecciones de origen herpético, escrofuloso y sifilitico, para los catarrtos, tisis incipientes y enfermedades de la matriz. Se aplican en baños simples, de vapor y estufa en chorro de todas clases, y en pulverización, segun las enfermedades. En las estaciones de Cástion y Tudela, habrá coches dispuestos á la llegada de los trenes para llevar directamente en poco tiempo á los viajeros hasta el establecimiento. El servicio de fonda y hospedaje es esmerado y arregladísimo en los precios, segun la clase.—3

NUEVOS BAÑOS FLOTANTES EN Santander.—Se acaban de construir introduciendo las mejoras que la experiencia ha demostrado.

Los departamentos de particulares y generales son tan espaciosos y cómodos que por mucha que sea la concurrencia no habrá necesidad de esperar turno sino en casos muy raros.

Están fondeados cerca del muelle en punto donde las aguas están tibias, evitando las fuertes corrientes del canal. Todos los dias se fijará al público la temperatura.

Precio: un real baño general, dos particular.—

VINO PURO. A 3 1/2 rs. botella en las calles de Sevilla, núm. 3, tienda de ultramarinos.—Barrio Nuevo, 1, idem.—Luz, 28, 30 y 32, idem.—Y Colmillo, 4, bajo.

Devolviendo el casco se abona un real. Se sirve á domicilio desde media cuartilla en adelante, á razon de 4 rs. arroba, avisando en cualquiera de los despachos indicados.—1

MAGDALENA, 34. Velos, mantos y mantillas de todas clases.

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alimento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 33.

OBLIGACIONES DE LA PENINSULAR.—Se compran.—Informar á D. Pedro Fernandez, portero de la calle de Don Felipe, núm. 3.—2

EN EL PUEBLO DE TARACENA, Provincia de Guadalajara, se vende una heredad llamada El Cigarro. Su cabida 11 fanegas de tierra todas de primera clase; tiene además sus acequias para el riego. La persona que quiera informarse del precio y demás condiciones puede acudir á esta corte calle del Rubio, núm. 11 y preguntar por D. Fernando Palacio.—0

ALMONEDA de los muebles de una casa y de un estudio de pintor. De 10 á 4 los dias 12, 13 y 14. Espiritu Santo; 47, piso cuarto.—0

EN SITIO CENTRICO SE CEDE UN hermoso gabinete con balcón en 80 reales al mes, sin asistencia, ó una gran sala con dos balcones y alcoba, con muebles ó sin ellos, como igualmente la asistencia á precio módico. Olivar, núm. 13, lonja de ultramarinos, darán razon.—1

SE HACE ALMONEDA DE SILLAS DE Srae verde y color grosella, mesa de despacho, comedor y todo lo perteneciente á una casa. Preciados núm. 62, cuarto segundo.—1

EN LA CALLE DE LA MADERA, 13, Escondido, donde hay buenas habitaciones, se reciben huéspedes á precios arreglados.—1

MEDALLAS DE INSTITUTO. En el despacho de la real fábrica platería de Martínez, Puerta del Sol núm. 14, y en el de la calle de Carretas núm. 41, se reciben los encargos y se espandan al precio de 30 rs.—1

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO

A calle de San Miguel, número 5, principal.

ALMONEDA.—MUEBLES DE LUJO, pinturas de gusto y mérito. Calle de la Ballesta, núm. 5.—2

RETIRO.—PATIO DE SAN JUAN, Núm. 29, cuarto bajo de la derecha, se alquila una habitación amueblada.—0

SE ALQUILA UN GABINETE CON Sala, para uno ó dos caballeros. Ancha de San Bernafdo, 19, principal, darán razon.—0

UNA JOVEN DE 25 AÑOS DE EDAD, Casada, con leche de 18 dias, desea eria para su casa. Corradora Alta, número 13, piso 3.º, cuarto núm. 4, darán razon.—0

SE DESEA HALLAR UN PISO AMUEBLADO con elegancia y con todas las comodidades necesarias para una familia de cuatro personas. Al que le convenga alquilarlo, puede enviar una nota escrita con las señas de la habitación, precio y demás condiciones á la plaza de Santa Ana, núm. 4, cuarto principal.—0

EN EL DIA 12 DESAPARECIO UNA Libria peli cana, casi blanca, su edad cerrada, de una alzada regular y esquilada de pocos dias. Al que la presente en el rio, lavadero núm. 3, se le dará el hallazgo.—0

EN LA CALLE DE CARRETAS, NÚMERO 41, porteria, se toman ropas usadas de señora y caballero, á cambio de generos de moda para los mismos.—0

MAQUINISTAS. Hacem falta para coser y se da labor para coser en su casa. Tambien se enseña á coser en máquina en pocas lecciones. Plazaola del Duque de Alva, núm. 1, cuarto 2.º, centro.—0

NUEVOS BAÑOS DE SAN MIGUEL Marítimos de pila y oleaje, en la Barceloneta, (Barcelona).—Este magnífico establecimiento, que tan concurrido está desde que se abrió y viene anunciándose en esta p.º periódico, es muy distinto del que se ve desde el muelle con el título de casa de Baños del Astillero, pues está detrás de este, es nuevo, y mas pintorescamente situado.—0

VENTA DE CASA.—EL 16 DE AGOSTO, ante el notario D. Luis Gonzalez Martinez, tendrá lugar á voluntad de su dueño la subasta de una estensa y bien situada en esta corte.

El pliego de condiciones, título de propiedad y demás antecedentes referentes á la finca, se podrán ver todos los dias no feriados en las oficinas de dicho notario, calle de Carretas, 41, de 8 á 4 de la tarde.—2

VAPORES DE A. LOPEZ Y C.ª

LÍNEA TRASATLÁNTICA. Servicio semanal á gran velocidad entre Marsella, Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga y Cádiz en combinacion con los ferro-carriols del Mediterráneo.

Salidas de Alicante: Para Valencia, Barcelona y Marsella. los jueves 6 tarde. Para Málaga y Cádiz. los martes 10 noche.

Salidas de Valencia: Para Barcelona y Marsella. los viernes 4 tarde. Para Alicante, Málaga y Cádiz. los lunes 6 tarde.

LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO. Servicio provisional para el mes de agosto de 1867.

Salida de Barcelona los dias 8 y 23 á las diez de la mañana. Llegada á Valencia, y salida los dias 9 y 24 á las seis de la tarde. Id. á Alicante, los dias 10 y 25 á las diez de la noche. Id. á Málaga, los dias 12 y 27 á las dos de la tarde. Id. á Cádiz, los dias 13 y 28 por la mañana.

Salida de Cádiz, los dias 1 y 16 á las dos de la tarde. Llegada á Málaga, y salida los dias 2 y 17 á las doce de la mañana. Id. á Alicante, los dias 3 y 18. Salida de Alicante, los dias 4 y 19 á las seis de la tarde. Llegada á Valencia, y salida los dias 5 y 20 á las cuatro de la tarde. Id. á Barcelona, los dias 6 y 21 por la mañana.

Darán mayores informes sus consignatarios en Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá, 28.—Alicante, Sres. A. Lopez y compañía, y agencia de D. Gabriel Rabello.—Valencia Sres. C. Barrie y compañía.

GAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

VIAJE DE RECREO A PARIS.

BILLETE DE IDA Y VUELTA 380 RS. Salida de Madrid: el dia 7 de agosto, á la una de la tarde. Diez dias de permanencia en París. Esta compañía, para corresponder á los deseos manifestados por algunas personas, ha dispuesto que el despacho de billetes no se cierre hasta el mismo 7 de agosto, á las doce del dia. Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Editor responsable el mismo.